

令和5年 第7回 根室市教育委員会 会議録

1. 非公開案件の審議（会議録省略）

- | | |
|------------|----------------------------|
| (1) 議案第26号 | 根室市社会教育委員の解任及び委嘱について |
| 結 論 | 原案どおり決定 |
| (2) 議案第27号 | 根室市放課後子どもプラン運営委員会委員の委嘱について |
| 結 論 | 原案どおり決定 |

その他

1. 教育委員会の活性化について

<教育長>

前回お話をさせていただいていた教育委員会の活性化について、ご意見等いただきたいと思います。はじめに、教育委員会会議の開催方法について事務局から説明をお願いします。

<教育総務課長>

教育委員会の会議の開催方法ということで、ご説明させていただきます。

新型コロナウイルス感染症拡大の観点から、会議の開催の手法が変化しているところでございます。

感染症拡大前の教育委員会の会議につきましては、新年度で校長が変わった学校を訪問し、校長からの学校概要の説明を受け、その後授業参観を行い、給食を一緒に食べていただく。その後教育委員会の会議を行う。というような流れで行ってまいりました。回数は年3、4回程度だったと思います。

また、学校訪問をしない定例会議のみであっても、市の本庁舎だけではなく、文化会館や図書館等の社会教育施設でも行っていたということでもあります。

参考までに令和元年11月の会議の内容について記載をしております。

歯舞中学校の図書室で会議を開催しており、11時から学校概要の説明を校長室で行い、11時半から授業参観、その後学校給食を教育長と教育委員が分散して児童生徒と食事をしたというところでございます。13時20分からは教育委員会の会議ということで、午前・午後という日程で行っていたということです。

以上です。

<教育長>

以前は、説明のあった会議の開催もしていたという点も含めて、それ以外の教育委員会の活性化も含めて、ご意見をいただければと思います。いかがでしょうか。

<委員>

私は、前回行った学校訪問は参加できなかったため、午前・午後の2部制ではなくても、学校訪問は行ってみたいと考えています。

教育委員会のあり方については、周知やアピールをされていないものを薦めても興味・関心を得ることは難しいと思います。学校現場や、会議の内容など、知らないものを知ってもらうよう工夫する必要があると考えました。以上です。

<委員>

議題の趣旨とは離れてしまうかもしれませんが、私が所属しているサークルは、年々人数が減っているため、活性化させるにはどうしたらいいのか考えています。人に興味、関心をもってもらうためには、聞きたくなるような内容や議題を考える必要もあり、教育委員会の会議を聞きに行く。というハードルを低くしてあげることも必要なのかなと思いました。学生が興味を持ちやすい議題にして、保護者も同伴してもらうなども良いのではないのでしょうか。以上です。

<委員>

私は教育委員になるまで、教育委員会の会議という存在や、教育委員会で行っている内容などは全く知りませんでした。

まずは、議題があり、毎月会議を行っている。という事を知ってもらうことが必要だと思います。お便り等の紙媒体で周知しても、保護者の興味関心は薄いと思います。

周知方法も市民1人にお知らせして、必ず参加してもらうというのは難易度も高いため、100人に周知し、数名が参加。といった規模でも良いと思いますので、まずは周知方法を工夫するというのが大切だと思います。

市からのお知らせということで、公式LINEから情報を得る人も多いように感じます。

デジタル媒体の活用ということで、SNSも活用してみたいかがでしょうか。以上です。

<委員>

「教育委員会とは何か?」ということを知ってもらうというのは大切なことだと思います。

どんな活動を行っているのかも分からない市民も多いため、活動や会議について周知していくというのは必要なことだと思います。

学校訪問については、私も経験させてもらい、大変勉強になりました。

小中で行っているPTAの活動についてわからないことが多いため、現在どんな活動をしているか、どんな問題があるのか等、保護者からの意見を聞く機会もあると、学校の姿も見えてくるのかなと思います。

会議の参集方法も含めて、様々な視点から意見を集めるような工夫も必要と感じました。以上です。

<教育長>

教育委員会で何を行っているのか、広く周知する必要があるということでご意見をいただきましたが、我々は、児童生徒の教育を決定する機関、教育に関して議決する機関であるとともに、様々な立場から、アイデアや考えなどの視点をもつという事も必要なのかなと感じました。

我々が、学校へ訪問するのも一つの方法であり、また、様々な意見をもった市民が会議に参加してディスカッションを行うのも一つの方法だと思います。

<教育部長>

議決機関として、就学に関する議題等、非公開にしなければいけない事項もある場合もあるため、開催方法について工夫する必要があると思います。

<教育長>

例えば2部制にして、第1部は議決を行うための会議、第2部はディスカッションを行うための会議にする等工夫して行うというのも良いのではないかなと思います。

<委員>

席同士の距離も縮めて、なお一層話しやすい環境になっても良いと思います。

<教育長>

ありがとうございます。

いただいたご意見をもとに、教育委員会の会議方法について検討したいと思います。

その他なにかございますか。

(特になし)

<教育長>

特にご発言もなければ、以上をもちまして、本日の委員会に付議されました議件の審議は全て終了いたしました。これをもちまして、令和5年第7回根室市教育委員会の会議を閉会いたします。

午前11時00分 閉会